

6477/AB
Bundesministerium vom 05.07.2021 zu 6545/J (XXVII. GP)
bmeia.gv.at
Europäische und internationale
Angelegenheiten

Mag. Alexander Schallenberg
Bundesminister

Minoritenplatz 8, 1010 Wien, Österreich

Herrn
Mag. Wolfgang Sobotka
Präsident des Nationalrates
Parlament
1017 Wien

Geschäftszahl: 2021-0.336.690

Wien, am 5. Juli 2021

Sehr geehrter Herr Präsident!

Die Abgeordnete zum Nationalrat Henrike Brandstötter, Kolleginnen und Kollegen haben am 5. Mai 2021 unter der Zl. 6545/J-NR/2021 an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Magazin für Auslandsösterreicher_innen“ gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

Zu Frage 1:

- *In welchem Verhältnis steht das BMEIA zum Weltbund? Gibt es finanzielle Zuwendungen?*
Wenn ja, in welcher Höhe und aus welchem Budget?
Wenn ja, welche Erwartungen hat das BMEIA in den Weltbund, die Ziele des BMEIA in Hinblick auf seine Arbeit mit Auslandsösterreicher_innen zu fördern?

Das Bundesministerium für europäische und internationale Angelegenheiten (BMEIA) ist um bestmögliche Serviceleistungen für die im Ausland lebenden Österreicherinnen und Österreicher bemüht und setzt sich für deren Anliegen, wie sie auch vom Auslandsösterreicher-Weltbund vertreten werden, ein. Das BMEIA unterstützt die Tätigkeiten

des Auslandsösterreicher-Weltbunds mit jährlich 100.000 Euro. Die budgetäre Bedeckung erfolgt bei Detailbudget 12010100 „Zentralstelle“ unter Finanzposition 1-7800.535 („Auslandsösterr.Werk“).

Zu den Fragen 2 und 3:

- *In welchen Verhältnis steht das BMEIA zum ROTWEISSROT Magazin? Gibt es finanzielle Zuwendungen?*

Wenn ja, in welcher Höhe und aus welchem Budget?

Wenn ja, welche Erwartungen hat das BMEIA in die Publikation, die Ziele des BMEIA in Hinblick auf seine Arbeit mit Auslandsösterreicher_innen zu fördern?

- *Welchen Einfluss hat das BMEIA auf die im Magazin behandelten Themen? Sieht das BMEIA das Magazin als Kommunikationsmittel mit Auslandsösterreicher_innen an?*

Für das ROTWEISSROT-Magazin gibt es keine finanziellen Zuwendungen des BMEIA. Die Kosten für die Herstellung des Magazins werden vom Auslandsösterreicher-Weltbund getragen. Das BMEIA verfügt auch über keine inhaltliche Einflussnahme auf das ROTWEISSROT-Magazin. Auf Einladung des Auslandsösterreicher-Weltbunds erstellt das BMEIA anlassbezogen Artikel zu aktuellen Services, die das Außenministerium für Auslandsösterreicherinnen und Auslandsösterreicher bietet, bzw. zu Themen, die die Auslandsösterreicherinnen und Auslandsösterreich betreffen.

Mag. Alexander Schallenberg

